



八巻歯科医院院長(神奈川県)

山口里恵 ②



そりやそろだらうと納得した。
だつて毎日の保育園の送り迎え
の時、私が運転する車の中で流
れいる定番の曲なのだから。
まさに私の青春時代の曲であ
り、そのころ、いつも自分の気持
ちじ重ね合わせて聞いていたの
を思い出す。すると嫁さんが「や

さま「仰げば尊し 我が師の恩
へゝ」というおなじみの曲が流
れ始めた。どうろが、実際にかか
つたのは、松任谷由美の「卒業写
真」。私と孫は喜び、嫁さんはび
っくりして、あんぐりと口を開
けた。

曲が流れる中、主役の一人と
事全般をやってきて娘家族を支
えている私が一番大変で、一番
偉いと思っていたが、今は娘の
頑張りと精神力に脱帽だ。きっと
そんな母親を見て育つ孫は、
自分の親を誇りに思うだろう。

しかし、母親と同じことが祖
母である私にもできると孫に思
われたつて一度どじめん。だつ
て、これからは自分のために自
分の人生を楽しめてもらいう
だから「はあちゃんもかなり頑
張ったでしょ」と慰張りながら。

つぱりお母さんは泣い曲、聞い
ていますねえ」と発言。私にとつ
ては一生新鮮な曲なんだけど……。
さて、娘の卒業式は私にとつ
ても、娘家族にとつても本当に
長くて大変な3年間の集大成
に向かう途中、孫が突然この曲
を歌い出した。嫁さんは幼い子
供が何で「卒業写真」を知つて
いるのかと不思議顔。でも私は

して入場してきた娘はこちらに
ピースサインを送るなど、やり
きった感でうれしくてしようが
ない様子。でも名前を呼ばれて
卒業証書を受け取つた途端、よ
ほど感極まつたか大泣きし始め
た。

「衛生士学校に通い、卒業する
のは国家試験を受けられるとい

う資格を得られるだけで、試験
に受からなければ元の木阿弥だ
よ」と本人が言つていたが、子持

ちの主婦が3年間、毎日学校に
通うのは体力的にも精神的にも
どんなに大変だったか。

今まで掃除、洗濯、食事と家

「卒業写真」